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Sesion 259." ordinaria del Instituto, celebrada el Miercole8 27 de Abril de 1921

Presidida por don Camilo Donoso se abrf6 Ia seeion a las 9.45 P. M .. can asistencia de los senores

Guillermo AgUero. Jose Aldea, Marcelo Bonnefoy. Fernando Cabrera. Anibal Contreras, Andres Dtaz,

Bravo. Luis Erazo Paredes. Alberto Fernandez, Justo Jungk, Carlos Krumm, Leonardo Lira. Gustavo

Lira. Francisco Mardcnes. Luis Mate de Luna, Francisco Montauban. Walter Muller. Marcos Orrego,
Servando Oyanedel. Ramiro Pinochet, Carlos Ramirez, Armando Rojas. Angel Urdaniz, Fernando

Vidal. Juan Waidele y de los secretaries senores Palma y del Rio.

Lerda y aorobada el acta de la sesion anterior, se dio cuenta del Iallecimiento del miembro honora

rio senor Cesarec Aguirre y del socio activo senor Arturo Cortes.

EI senor Prcsidente concedic Ia palabra al senor Luis Mate de Luna. quien desarrollo su anunciada

disertaci6n sabre los perjuicios ocaeionados en la linea de los Ferrocamles del Estado por las crecidas

de los rtos en 1919 y 1920, y sabre las defensas adoptadas y sus 'resultados.
El senor Mate de Luna describi6 detalladamente los dafios caueadoe y las obras de defense eiecu

tadas en los rtoe Tinguirlrica. Teno, Lcntue. Maule. Achibueno. NUbie y otros. exhibiendo los planes
generales de las obras en cada uno de ellos.

Termine exponiendo que como resultado de las observaciones y estudios hechos en tcdo e1 ultimo

tiempo. podian establecerse las siguientes condusiones:

1.0 Que 1a manera mas eficieute de defenderse contra los perjuicice de los torrentes es Ia de supri
mir las causas que to originan. En otroe terminus. consistirta en suprimir 0 reducir 1a cantidad de rna

teriales de aluvion Que estoe torrentes arrastran en sus creces.

2.0 Que sOlo se obuene llevando a cabo grandee plantaciones de arboles, arbustos y yerbas, en la

hoya de recepcion de los rtoa que consoliden los terrenos para evitar a reducir 141 erosion que en esa Zo

na se produce.
3.° Que a (alta de las defenses Indicadas en la hoya de recepcion, no hay otro remedio que recurrir

a las detensas locales de los terrenos u obras amenazadas.

4.° Desde luego se puede indicar que no son recomendables los dargoe espigones continuos. de pa

redes verticales. por las grandee sccavaciones que se producen en el lecho al chocar las aguas contra

eiloe. y que hacen peligrar su estabilidad. Mejor efecto producen una eerie de espigonee aisladoe de me

nor longitud.
5." Espigones cortos y aislados, ya sea de pilotajes, de arafias de tlerro 0 de pies de cabra. conve

nientemente dispuestos. sin rellenar, por 10 que resuttan de un costa muy inferior a los antenores, se

han comportado esplendidamente. produciendo a espaldas de elias grandee embanques y desviando
las aguas hacia los caucea centrales del rio.

6.° Los embenques producidos artificialmente se han plantado con sauces, cipres. arornos. a fin

de darlee mas consisrencia contra los arrastres futures. Los arboles que se destruyen por las creces en

su -primera edad deben renovarse oportunamente. Se recomienda, ademaa, plantar el boldo. la quila.
e1 acacio. tanto en los terrenos amenaeados. como en los que se ganan al rio per embanques. Al revee.
deben rozarse las partes embancadas por donde se desea echar «;1 rio nuevamente.

7.0 Son tambien reccmendables las defensas de terraplenes y riberas. dandoles talud de I � por 1.
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revistiendolos de una coraza flexible de bloques de concreto. dejando una cola en horizontal no inferior

a 3 metros.

Se Ievanto la sesi6n a las 11}'2' P. 1\1.

CAMILO DONOSO, Enrique Palma R.,
Vice-Preaidente. Secretario.

Sesion 260." extraordjnaria dellnstituto, celebrada el Miercoles 24 de Agosto de 1912.

Presidida por don Carnilo Donoso se abri6 la scsion a las 9.4G P. M., can asistenda de los senores

Guillermo Aguero, Manuel Almeyda, Alfredo Delano, Luis Eyqucm. Javier Herreros V .. Carlos Hcer

ning, Carlos Krumm. Gustavo Lira, Leonardo Lira, Alfredo Lea-Plaza, Francisco Mardcnes. Walter

Muller. Rene Prieto, Adalberto Rojas, Angel Urdaniz, Archibaldo Unwin. Juan Waidele, Alfredo Mon

tero, Fernando Mardones, Dario Sanchez y del secretario senor Palma Enrique.
Leida y aprobada el acta de la sesi6n anterior, se die cuenta de haber sido aceptadoe miembrcs

actives del Institute los senores Caffiero Strappa. Erwin Moraga, Walter Mueswite. Pablo Girand6n,

Julio Cariola. Hector Marchant. Luis Alvarado G . Rcinaldo Bonn, Remy Cardoen, Miguel Concha L.

Oevaldo Ccntador. Henry N, Fuyat. Washington Guerrero, Alejandro Iriarte, Victor Kupfer, Julio
Matthey, Ernesto Pizarro M., .J. Stafford Burns, Charles R. Cullen, Baldomero Palma V., Te6filo

Palma V., Luis R. Ide, Francisco Lobos M; Arturo Roldan y Jorge del Sol V, y como pasivos los se

nares Carlos Aleesandri. Eugenio Barriga Errazurla. Gabriel Gumucio V, Ramon Salinas D. y Ram6n

A, Vergara,
A continuacion el senor Presidente manifesto que el Directorio. en su sesi6n de 16 de Mayo del

presente afto, habia acordado, de acuerdo can el art. 2.° del Reglamento, proponer al Instituto la desig
naci6n del senor Knox Little Como miembro correepondtente de 1a corporac'on en Londres. EI senor

Knox Little es Presidente de la Campania del Ferrocarril de Antofagasta a Bolivia y de la Campania
del Ferrocarril de Iquique. No habiendose manifestadc oposicion, la propuesta qued6 aceptada por

unanirnidad.

Fue concedida en seguida la palabra al senor Gustavo Lira para que disertara. como estaba anun

ciado. sobre -Calculo de rebalsee en obras de embalsamiento-.

AI terminar el sefior Lira, fue estusiastamentc aplaudido por la concurrencla. El senor Presidente

Ie felicito a nombre suyo y del Institute por el extraordinario interes del traba]o presentado. ya que

se trata de una investigadon original, que obligara a variar el criterio que basta ahara se ha usado en

el calculo de los vertederos .y obras de evacuacion de los embalses.

Despues de algunas observaciones formuladas por los senores Lira don Leonardo. Prieto y Eyquem.
se levanto 1a sesion a las 11 Yz P. M.

CA�HLO D9NOSO,
Vice-Presidente.

Enrique Palma R"

Secretarto.




